

Zeitschrift: Horizonte : Schweizer Forschungsmagazin
Herausgeber: Schweizerischer Nationalfonds zur Förderung der Wissenschaftlichen Forschung
Band: - (2008)
Heft: 79

Artikel: Ausgezeichnet
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-968207>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Ausgezeichnet

Seit 25 Jahren zeichnet die Genfer Latsis Foundation junge Forschende für herausragende Leistungen aus. Der Nationale Latsis-Preis geniesst heute wie viele der Geehrten hohes Ansehen. Der «Horizonte»-Schwerpunkt zum Jubiläum. Bilder Keystone

APreise sind «in» heutzutage. Auch Wissenschaftspreise: Wer sich einen Überblick verschaffen wollte über all die Auszeichnungen, die Universitäten, Akademien, Autohersteller, Finanzinstitute oder Pharmafirmen an Forschende verleihen, müsste ganze Datenbanken durchkämmen.

Weniger zahlreich sind die fachlich breit definierten Wissenschaftspreise mit internationaler Ausstrahlung. In der Schweiz gehört in diese Kategorie neben dem Marcel-Benoist-Preis und dem Balzan-Preis vor allem der Nationale Latsis-Preis. Dieser von der Genfer Latsis Foundation jährlich gestiftete Preis hat unter den vielen wissenschaftlichen Auszeichnungen auch insofern eine besondere Bedeutung, als er gezielt junge Forschende fördert. Die Ausgezeichneten sollen unter 40-jährig sein und sich in einer wissenschaftlichen Disziplin durch besondere Qualität und

Originalität ihrer Arbeit hervorgetan haben. So ist der Zweck des Preises definiert. Wer die Voraussetzungen am besten erfüllt, beurteilt nicht die Latsis Foundation selbst, sondern – in ihrem Auftrag – der Schweizerische Nationalfonds.

Ein erfolgreiches Instrument

Seit der Lancierung im Jahr 1984 ist der Nationale Latsis-Preis an 25 Forschende unterschiedlichster Fachrichtungen gegangen, von der Quantentheorie über die Entwicklungsbiologie bis zur Reformationsgeschichte (vgl. Seite 32). Heute sind viele von ihnen international renommierte Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler. Der Latsis-Preis hat sich rückblickend als sehr erfolgreiches Instrument der Nachwuchsförderung erwiesen.

Der Preis hat denn in den letzten 25 Jahren auch zunehmend an Ansehen gewonnen. Und die Latsis Foundation hat

ihre Engagement für junge brillante Köpfe in der Wissenschaft über die Jahre ausgebaut. Nebst dem mit 100'000 Franken dotierten Nationalen Latsis-Preis sowie vier Preisen über je 25'000 Franken an Forschende der Universitäten Genf, St. Gallen sowie der beiden Eidgenössischen Technischen Hochulen in Zürich und Lausanne gibt es seit 1999 noch einen Europäischen Latsis-Preis, der ebenfalls mit 100'000 Franken dotiert ist und durch die European Science Foundation (ESF) vergeben wird.

Möglich geworden sind diese privat finanzierten und öffentlich verliehenen Auszeichnungen durch die griechische Familie Latsis, die die nicht gewinnorientierte Latsis Foundation 1974 gegründet hat. Seit langem in Genf ansässig, vertritt die Familie Latsis die Überzeugung, dass eine starke freie Forschung für eine prosperierende Gesellschaft unerlässlich ist. ▀